

ANNECY, LE LUNDI 3 JUILLET 2023

CULTURE

Le Conseil départemental de la Haute-Savoie célèbre le centenaire de l'ouverture de l'orphelinat départemental de Mélan

L'exposition :

Où : à la chartreuse de Mélan (Avenue de Mélan - 74440 Taninges)

Quand :
Jusqu'au 31 octobre 2023

Visites libres et gratuites

Contact : 04 50 33 23 73

Riche de plus de 700 ans d'histoire, la chartreuse de Mélan fut tour à tour monastère, petit séminaire, orphelinat et aujourd'hui, site culturel mêlant patrimoine architectural médiéval et art contemporain. En partenariat avec l'Association des élèves, anciens élèves et amis de Mélan, le Conseil départemental de la Haute-Savoie commémore le centenaire de l'ouverture de l'orphelinat de Mélan en 1923. **Pour marquer cet évènement, Martial Saddier, Président du Conseil départemental de la Haute-Savoie et Suzanne Haudecoeur, Présidente de l'association des Élèves, Anciens Élèves et Amis de Mélan ont pris part à une cérémonie d'hommage suivie par la présentation du mémorial du centenaire de l'orphelinat, "Cabanes Blues" et d'une exposition dédiée. Etaient également présents Myriam Lhuillier, Vice-Présidente déléguée à la culture et au patrimoine, Odile Mauris, Présidente de la Commission Éducation, Jeunesse, Sports, Culture, Patrimoine, Marie-Antoinette Métral Conseillère départementale du canton de Cluses, ainsi que Gilles Peguet, Maire de Taninges.**

À partir de nombreuses photographies, archives, témoignages audio et objets d'époque, le Conseil départemental de la Haute-Savoie propose l'exposition « **Une enfance à Mélan. Cent ans d'accueils et de témoignages (1923-2023)** », qui dévoile le quotidien des pensionnaires de l'orphelinat, les Mélanais, de 1923 à 1967. Les visiteurs découvriront à travers différents panneaux portant sur l'histoire et l'installation de l'orphelinat, les différents directeurs, les dortoirs, les réfectoires, l'école, les emplois, les sorties et loisirs et les départs. L'exposition retrace également la tragédie de l'incendie de 1967 et la reconstruction du foyer. La mémoire de cette époque traverse ainsi les années, alors que la Maison de l'enfance et de la famille, installée à l'entrée du site depuis 1969, poursuit la vocation d'accueil et d'aide sociale de Mélan.

Aujourd'hui, la chartreuse de Mélan allie sobriété et art contemporain, avec son église à l'architecture épurée, sa marqueterie du XVIII^e siècle au cœur de la nef, et ses fresques partiellement conservées. Depuis 1989, l'édifice est un espace culturel qui accueille des expositions temporaires, des musiciens et un parc de sculptures contemporaines aménagé sur trois hectares, en relation avec le lieu et son histoire.

Entre lacs et montagnes, la Haute-Savoie est riche d'une histoire singulière et d'une identité culturelle forte, aux atouts patrimoniaux remarquables. Propriétaire de nombreux sites incontournables et d'une collection d'œuvres exceptionnelle, le Conseil départemental de la Haute-Savoie mène une politique ambitieuse en faveur du patrimoine historique. Restauration et conservation, opérations archéologiques, devoir de mémoire lié à la Seconde Guerre mondiale, ouverture des sites au public : le Conseil départemental accompagne l'ensemble des acteurs locaux et contribue à rendre la culture accessible à tous.

CONTACTS PRESSE

Responsable Presse

Perrine LODS

06 89 19 46 62 / 04 50 33 58 61

Attachée de Presse

Leslie GROS

06 89 53 87 32 / 04 50 33 49 89

media@hautesavoie.fr

hautesavoie.fr/espacepresse

@htesavoiepresse